

## Capitanes

### (25-11-2024).- Cecilia Ollero...

Es la country manager de GoTrendier, app de venta de ropa de segunda mano en el País. La plataforma prevé que para 2025 se duplicará el consumo de prendas de este tipo debido a una mayor preocupación por el cambio climático y la sostenibilidad en la industria de la moda. GoTrendier tiene más de 11 millones de mujeres registradas.

## Miden progreso social

Este lunes, la organización México, ¿cómo vamos?, que lidera Sofía Ramírez, y la iniciativa Social Progress Imperative, presentan la serie Índice de Progreso Social 2015-2023 en México, una herramienta de medición puntual que busca incidir en las políticas públicas para destinar recursos de manera diferenciada en cada entidad.

Dentro de los principales hallazgos está que las familias mexicanas subsidian la labor del Estado en servicios que tendrían que ser derechos fundamentales, como salud y educación.

En un contexto de incremento en los ingresos laborales de las personas, mayor participación de las mujeres en el mercado laboral remunerado y de un lento, pero consecuente incremento de la formalidad laboral tras la pandemia, el Índice de Progreso Social alcanzó su máximo histórico en esta última edición, en cierta medida debido al gasto de bolsillo de las familias.

En el reporte se señala que estos factores provocaron que menos personas se atendieran en instituciones públicas de salud, por ejemplo.

Otro hallazgo es que si bien el crecimiento económico es necesario, no resulta suficiente para incrementar el progreso social, como sucedió en Tabasco, entidad con mayor crecimiento del PIB per cápita en 2023, respecto a 2019, como efecto de la construcción de la refinería Dos Bocas.

Sin embargo, el puntaje de Tabasco en el índice está por debajo de Baja California Sur, Ciudad de México, Sinaloa y Guerrero, cuyo avance en PIB per cápita fue menor.

El nearshoring llega a las entidades con alto progreso social. Los estados con mayores anuncios de inversión, Nuevo León, Coahuila y Querétaro, están en las primeras posiciones del índice.

Salud, educación y seguridad son palancas del progreso social y Baja California Sur es ejemplo de ello, con un avance de cuatro posiciones en el índice. En contraste, Nuevo León cayó cuatro escalones debido a deterioro en temas de seguridad.

## Codazos en el CCE

En el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ya se barajan algunos nombres para sustituir a Francisco Cervantes una vez que concluya su periodo, en marzo de 2025.

Entre los candidatos se menciona a Juan Cortina, presidente del CNA; José Medina Mora, presidente de Coparmex, y Héctor Tejada, ex presidente de la Concanaco.

Otra posibilidad, más lejana, pero no improbable, es que Cervantes busque permanecer en el cargo, para lo que sería necesario modificar los estratos, pues ya agotó el número de reelecciones a las que tiene derecho.

Si bien Cervantes trata de ser un interlocutor afín al Gobierno, dentro del CCE ya hay voces que preferirían mayor distancia.

En los periodos de Cervantes, Canacintra quedó fuera del CCE y ahora existe un distanciamiento con

la Concanaco, que preside Octavio de la Torre.

#### Restauración ambiental

La empresa mexicana Toroto, que capitanea Santiago Espinosa de los Monteros Harispuru, está celebrando cinco años de existencia en los que ha demostrado que es posible rehabilitar los ecosistemas de México.

Su modelo se enfoca en la colaboración cercana con empresas y comunidades para impulsar un progreso tangible que permite abordar de manera efectiva la crisis climática.

La empresa lanzó iniciativas como multiplicar 20 veces las hectáreas de territorio protegido y restaurado, reabastecer los recursos hídricos con suficiente agua y generar fuentes de ingreso dignas y sostenibles para decenas de miles de personas del sector rural en México.

Hasta ahora, Toroto ha colaborado con 48 comunidades rurales y 24 empresas de sectores como alimentos y bebidas, tecnología, comercio electrónico.

Logró remover aproximadamente 2 millones de toneladas de CO2 de la atmósfera y manejó de manera sostenible más de 270 mil hectáreas, al impulsar proyectos como infiltración de agua, protección de especies emblemáticas y captura de carbono.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-11-25/op282653>

Fecha de publicación: 25-11-2024